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Aos três dias do mês de julho do ano de dois mil e oito, no horário das quatorze horas, na sala 1 
de reuniões do sexto andar da Unidade Catequese da Fundação Universidade Federal do ABC 2 
(UFABC), sita à Rua Catequese, 242, Jardim, Santo André, realizou-se a primeira sessão 3 
extraordinária conjunta dos Conselhos Universitário (ConsUni) e de Ensino e Pesquisa 4 
(ConsEP) da UFABC, previamente convocada e presidida pelo reitor Luiz Bevilacqua, com a 5 
presença dos seguintes participantes: Adelaide Faljoni-Alário, vice-reitora; Adalberto Fazzio, 6 
diretor do Centro de Ciências Naturais e Humanas (CCNH); Adriana Siqueira da Luz, 7 
representante dos servidores técnico-administrativos; Camila Binhardi Natal, assistente em 8 
administração da Reitoria; Eduardo de Moraes Gregores, pró-reitor de pós-graduação; Eliade 9 
Ferreira Lima, representante do corpo discente de Pós-graduação (ConsUni); Eloísa Quitério, 10 
secretária geral; Gilberto Martins, representante dos servidores docentes do Centro de 11 
Engenharia, Modelagem e Ciências Sociais Aplicadas (CECS); Guiou Kobayashi, 12 
representante dos servidores docentes do Centro de Matemática, Computação e Cognição 13 
(CMCC); Guilherme Hernandes Casanova, representante discente da Graduação (ConsEP); 14 
Gustavo Adolfo Galatti de Oliveira, representante dos servidores técnico-administrativos; 15 
Hélio Waldman, pró-reitor de pesquisa; Itana Stiubiener, pró-reitora de graduação; Janethe 16 
Patrícia Acuña Escalera, representante discente da Graduação (ConsUni); José Carlos 17 
Rodrigues Silva, pró-reitor de administração; Juliana Sanchez Morine, representante discente 18 
da Graduação (ConsEP); Louise Nakagawa, representante suplente discente da Pós-graduação 19 
(ConsEP); Marcelo Zanchetta do Nascimento, representante dos servidores docentes do 20 
CMCC; Márcio Rillo, representante da comunidade civil; Marcos Roberto da Silva Tavares, 21 
representante dos servidores docentes do CCNH; Oswaldo Ortiz Fernandes Junior, 22 
representante dos técnico-administrativos; Reginaldo Fracasso, procurador; Rodrigo Martins 23 
Santiago da Silva, representante discente da Graduação (ConsUni); Sergio Henrique Ferreira 24 
de Oliveira, representante dos servidores docentes do CECS; Sidney Jard da Silva, 25 
representante dos servidores docentes do CECS; Valdecir Marvulle, diretor do CMCC; Vilson 26 
Tonin Zanchin, representante dos servidores docentes do CCNH. Servidores convidados: 27 
Christiane Marie Schweitzer, coordenadora do Núcleo de Tecnologia da Informação (NTI); 28 
Hugo Suffredini, coordenador de Laboratórios de Ensino e Pesquisa; Marcos Joel Rúbia, 29 
prefeito do Campus; Mônica Graner, arquiteta do Projeto do Campus de São Bernardo do 30 
Campo; Ricardo Gaspar, coordenador da obra do Campus Santo André e Ronei Miotto, 31 
coordenador do Comitê de Processos Seletivos. Apoio administrativo: Soraya Aparecida 32 
Cordeiro de Macedo, assistente em administração da Secretaria Geral. Estiveram ausentes: 33 
Jeroen Johannes Klink, pró-reitor de extensão; Pedro Carajilescov, diretor do CECS; Sandro 34 
Silva Costa, representante dos servidores docentes do CCNH e Silvio Augusto Minciotti, 35 
representante da comunidade civil. Havendo quorum legal, o reitor cumprimentou os 36 
presentes e deu por aberta a sessão. Professor Bevilacqua comunica que esta é uma sessão 37 
extraordinária singular, já que reúne ambos Conselhos e solicita a inversão da pauta, iniciando 38 
pelo 4º item da pauta que aborda a substituição do cargo de reitor da UFABC. Discorre 39 
brevemente sua história na UFABC e ressalta que não está se afastando do projeto pedagógico 40 
da UFABC; que a causa do seu afastamento é o seu esgotamento físico devido a toda a 41 
atividade burocrática que envolveu a implantação da universidade. Comunica que está 42 
trabalhando em prol do projeto desde setembro de 2004, quando foi convidado pelo professor 43 
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Nelson Maculan, na época, Secretário de Educação Superior (SESu), a organizar uma 1 
comissão para implantar uma nova universidade na região do ABC. Desde então, se dedicou 2 
intensamente ao projeto que visava a atender as demandas de uma nova realidade científica e 3 
tecnológica e, portanto, nada fácil de ser implantado. Cita algumas das características 4 
principais do projeto, entre elas, a organização de uma universidade que propiciasse a 5 
interdisciplinaridade, proporcionando diálogo entre as diversas áreas científicas e tecnológicas 6 
e a abertura de um leque de opções com forte conteúdo científico; vestibular para o ingresso 7 
na Universidade, Bacharelado em Ciência e Tecnologia, contendo disciplinas obrigatórias, 8 
optativas e livres; garantia de mobilidade tanto de alunos como de professores; estrutura não-9 
departamental e sim em Centros, entre outros. Diante do exposto, acrescenta que, no início de 10 
junho de 2008, em audiência com o Ministro Fernando Haddad, comunicou a sua intenção em 11 
deixar o cargo de reitor, porém que gostaria de continuar contribuindo com a universidade, 12 
pois preza, sobremaneira, o projeto pedagógico. Algumas possibilidades foram cogitadas, 13 
entre elas, a escolha da professora Adelaide, que ocupa, hoje, o cargo de vice-reitora, mas a 14 
decisão coube ao Ministro que indicou o professor Adalberto Fazzio para ocupar o cargo de 15 
reitor. À ocasião, professor Bevilacqua afirma ter confiança na futura gestão do professor 16 
Fazzio dando continuidade ao projeto acadêmico e reitera seu desejo de que a equipe continue 17 
mantendo o ideal da universidade e encare essa transição como uma fase de renovação, 18 
levando-se em consideração que esta é uma universidade, com projeto muito adequado ao 19 
mundo em que vivemos. Dirige-se aos alunos, observando que estão num mundo diferente 20 
das demais universidades, já que possuem um campo muito amplo de escolhas. Lembra ainda 21 
a importância da atuação do corpo administrativo na construção desse novo modelo 22 
universidade. Opina que um dos maiores objetivos dessa universidade é levar o conhecimento 23 
como um valor para a sociedade, sem deixar de atender a demanda das indústrias, do 24 
mercado, mas, sobretudo, dar importância para a criatividade científica e tecnológica e 25 
batalhar para o engrandecimento do espírito humano. Observa que o modelo tem sido muito 26 
bem recebido por outras instituições. À ocasião, agradece, nominalmente, a vários dos 27 
presentes, destacando a professora Adelaide e lembra da grande colaboração do professor 28 
Milioni na implantação da Pós-graduação.  Encerra, comunicando que até o final de julho ou 29 
início de agosto, a substituição será concretizada. Professor Fazzio solicita a palavra, agradece 30 
ao professor Bevilacqua e enfatiza que não se dirigirá ainda aos conselheiros, uma vez que 31 
ainda não foi nomeado; emite apenas algumas palavras aos alunos. Observa que, ainda que 32 
pró-tempore, pretende ser um reitor disposto a manter as características originais do projeto, o 33 
qual sempre defendeu na sociedade cientifica brasileira. Aproveita a ocasião para agradecer a 34 
todos os professores do CCNH, por toda a colaboração despendida no bom desempenho dos 35 
trabalhos.  Segue-se para o 1º item da pauta que trata da unidade da UFABC em São José dos 36 
Campos. Explica que não será um novo campus, mas uma unidade avançada de estudos, 37 
principalmente nas áreas das Engenharias Aeoroespacial e Ambiental, que envolvem o uso de 38 
grandes laboratórios e muitos equipamentos específicos; observa que a duplicação de tais 39 
laboratórios se tornaria inviável para a UFABC, devido ao elevado custo. A criação da 40 
unidade avançada será viável se houver o contrato de cooperação entre a UFABC e o Instituto 41 
Nacional de Pesquisas Espaciais (INPE). Informa que esta proposta será submetida ao 42 
ConsUni, posteriormente. Em atenção ao próximo item que contempla a implantação do 43 
Instituto de Cognição e Sistemas Complexos, já previsto no projeto inicial, enfatiza a 44 
importância da existência da área de ciências cognitivas, atualmente em destaque nas grandes 45 
universidades.  Nesse contexto, mostra-se disposto, caso haja o interesse da UFABC, a se 46 
envolver nesse projeto.  Passa a palavra ao professor Marvulle que entrega a documentação e 47 
apresenta, a titulo de informação, o planejamento da criação do Instituto de Cognição e 48 
Sistemas Complexos.  Na sua apresentação, discorre acerca da correlação existente entre 49 
cognição e sistemas complexos; a criação dos cargos de diretor e vice-diretor e professores 50 
vinculados aos Centros, constituindo-se o Instituto em entidade independente da UFABC; 51 
criação de comissão, constituída também por membros externos, responsável por apresentar 52 
proposta com todos os detalhes que envolvam o Instituto, incluindo espaço físico. Professor 53 
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Bevilacqua entende ser de grande valia a junção da área de Cognição e Sistemas Complexos. 1 
Professor Marvulle solicita aos presentes que se interem do assunto, já que será pauta, na 2 
ordem do dia, da próxima sessão ordinária do ConsUni, a realizar-se no dia 22 de julho de 3 
2008.  Por fim, aborda o último tema do dia, informando que tem sido requisitado por várias 4 
Academias de Ciências, inclusive a TWAS ( The Academy of Sciences for the Developing 5 
World), para indicar candidatos aptos a concorrerem a prêmios e acredita ser interessante criar 6 
uma comissão para estimular candidatos a participarem de tais eventos. Solicita aos membros 7 
do ConsEP um estudo para a criação dessa comissão e que este seja um assunto a ser 8 
abordado na próxima sessão ordinária do ConsEP. O magnífico reitor agradece novamente a 9 
todos pelo apoio até esse momento e reitera sua intenção em continuar colaborando com a 10 
UFABC. A secretária geral, Eloísa, questiona se alguém gostaria de fazer uso da palavra e 11 
como não houve manifestação de nenhum dos participantes, a sessão encerrou-se às 15 horas 12 
e 10 minutos, sendo o professor Bevilacqua aplaudido longamente. Do que para constar, eu, 13 
Soraya Aparecida Cordeiro de Macedo, assistente em administração da Secretaria Geral, 14 
lavrei a presente Ata, que, após aprovada, será igualmente assinada pelo magnífico reitor e 15 
demais presentes. 16 


